



**Procès-verbal du COSP siégeant en formation élargie aux membres du COFIL
du mardi 3 septembre 2024 (salle du Conseil)**

Sous la présidence du Directeur de l'EUR Xavier LATOUR

Au titre du COSP :

Etaient présents : M. le Doyen LATOUR, E. MOUIAL, T. MARTEU, C. PINA, M. TELLER, M. ORTOLANI, M. MEZAGUER, K. DEHARBE, G-C. GIORGINI, L. ANTONINI-COCHIN, F. CROUZATIER-DURAND, C. VALLAR, B. THERACHE, A. PERETTI, P. LUPPI

Avaient donné procuration : M. J-R. DEMARCHI, F. GHELFI, M. OUAKNINE, G. LERAY

Etaient absents non représentés : A. MILLET-DEVALLE, J-C. MARTIN, Y. STRICKLER, P. TÜRK, M.-O. DIEMER, M. BASSI, A. TRESCASES, J. TRIBOLO-FERRAND, R. CHABBERT, Y. MSAOUAR, E. DANIEL, T. LEVY. VALENSI, A. ORABONA, E. GLATH, M. GUERRINI, L. PINEAU

Au titre du COFIL :

Etaient présents : M. le Doyen LATOUR, E. MOUIAL, M. LATINA, T. MARTEU, G. CERQUEIRA, J. LEPOUTRE, F. BELLONE

Avaient donné procuration : G. LERAY, M. OUAKNINE

Etaient absents non représentés : U. MAYRHOFER, Y. RUMPALA, P. TÜRK, D. BOUSTANI, R. BOURGET, E. WALLISER

Etaient présents en qualité d'invités : H. GOUDINEAU, directeur administratif, S. MACCAGNAN, Directrice des études, N. CARLES, Responsable service scolarité, C. BRULEY responsable du regroupement des bibliothèques LASHS et de la BU Droit., N. BARTOLO, assistante du Doyen.

La séance débute à 14h30.

• **Informations de l'équipe de direction**

➤ *Prise de parole du Directeur de l'EUR.*

La date du prochain COSP-COFIL est fixée au **14 octobre à 9h.**

Le Doyen énumère les différents événements à venir et programmés à la Faculté :

- Colloque de l'EUR LexSociété « Robert BADINTER – La justice en héritage » Mercredi 2 octobre 2024
- La Nuit du droit « Pour voir le droit sous un nouveau jour » Jeudi 3 octobre 2024
- Séminaire « La cassation – Regards croisés » vendredi 11 octobre 2024 (EUR/SLC)
- Colloque du CERDP en droit de la famille – Vendredi 4 octobre 2024
- Rentrée solennelle – Jeudi 7 novembre 2024

Le Doyen précise qu'il se rendra à la Conférence des Doyens qui se tiendra à Saint Étienne le 19 et 20 septembre 2024.

- *Informations concernant les Relations entreprises (Thierry MARTEU vice-doyen aux relations socio-économiques) :*

Dans un contexte dégradé sur le terrain des aides financières suite à la suppression de la prime à l'embauche, 110 contrats ont été validés à ce jour. C'est un très bon résultat avec une projection de 120 contrats pour l'année 2024/2025.

L'EUR LexSociété a accepté d'être pilote quant à la facturation du reste à charge (une partie des droits d'inscription n'était pas facturée aux entreprises) 98% des entreprises ont accepté de payer la partie du reste à charge demandé, à savoir 850 €. Cela concerne uniquement les contrats d'apprentissage.

- *Informations concernant la Recherche (Mathias LATINA vice-doyen à la recherche) :*

Pas de prise de parole.

- *Informations concernant la pédagogie (Eva MOUIAL vice-doyenne à la pédagogie) :*

Pas de prise de parole.

Xavier LATOUR donne les informations suivantes concernant le projet de partenariat avec Skéma : la situation n'est pas simple. Le Doyen a eu des informations de l'avancement du projet par la directrice de Skéma. Les discussions entre l'université et Skéma progressent.

Le Doyen donne la parole à Hubert GOUDINEAU, directeur administratif, en vue d'un certain nombre d'informations :

Point RH, Mouvement du personnel BIATSS

Hubert GOUDINEAU informe des changements de personnels effectués ou à venir :

- *Assistante de direction* : Nadine Bartolo remplace Amélie LÉZÉ, qui a muté en STAPS.
- *Service du personnel* : Départ de Marie BRUN. Arrivée de Sophie VOYRON-GRAVELEAU et Donatella LAUGIER-ANZALONE, qui prendront leurs fonctions le lundi 16 septembre.
- *Service logistique* : Départs à la retraite de Patrick LANGBAIN et Thierry BOUIMOUT. Arrivées d'Emmanuel DURAND (02/09/24) et de Pascale FANTINI (01/10/24).
- *Orientation* : en attente du recrutement de la nouvelle chargée d'orientation (courant octobre) ; Joëlle GOUDINEAU assurera deux jours de permanence par semaine (mercredi et jeudi) tant qu'elle n'aura pas pris ses fonctions.
- Dans le cadre de la réorganisation du service Scolarité, Vanessa DEBUIGNE quitte le bureau des Masters 2 et est chargée, à mi-temps, de la formation tout au long de la vie : gestion et promotion des Diplômes Universitaires, UCA Online, prospecter en vue du développement de la formation tout au long de la vie (identifier les besoins des professionnels du Droit et de la Science politique), effectuer des études de faisabilité, accompagner la mise en place des formations), et développement de notre réseau Alumni. Elle conserve son mi-temps au service Relations entreprises et alternance.

Formations : Hubert GOUDINEAU précise que le nouveau DU Droit monégasque a fait l'objet d'une cérémonie de signature à Monaco le jeudi 29 août.

Point campus

Concernant le campus, Hubert GOUDINEAU donne les informations suivantes :

- L'amphi 401 a été rénové comme prévu. Au courant de cette semaine, il sera équipé d'un nouveau matériel audio-visuel et d'un nouveau mobilier. Les dalles acoustiques seront posées au courant du mois.
- Les salles 315 et 404 bénéficient d'un nouvel équipement audio-visuel totalement adapté au cours en hybride. Messieurs Claude EL KAIM et Éric GALLO du service audiovisuel pourront faire une démonstration si besoin.
- L'ascenseur central fonctionne enfin à nouveau. Un contrôle d'accès va être mis en place courant septembre.
- Le nouveau store de la terrasse du 5^e sera installé fin septembre.

- Les travaux dans la salle des professeurs vont démarrer en septembre en vue de sa transformation en Pédagolab.
- Les courriers ne seront plus déposés dans les casiers. Ils seront distribués dans les laboratoires pour les enseignants chercheurs et à l'accueil pour les enseignants n'ayant pas de laboratoire de rattachement.

Le Doyen souhaiterait que l'on communique davantage auprès des étudiants de la présence d'une psychologue et de l'assistante sociale sur le campus.

- **Participation au groupe de travail IA de la Conférence des Doyens**

Xavier LATOUR informe qu'il a proposé au Bâtonnier de Nice de contribuer à la réflexion.

Le Doyen est prêt à suivre ce dossier qui l'intéresse au plus haut point. Le sujet sera abordé à la prochaine conférence des Doyens à St Etienne en septembre.

- **Adoption des modalités de contrôle des connaissances et règlements pédagogiques**

Natacha CARLES, responsable du service scolarité, présente ce point.

Natacha CARLES rappelle que la plupart des MCC et règlements pédagogiques ont été votés en juillet. Il en reste quelques-uns concernant les mentions des Masters : science politique ; droit des affaires ; droit public ; droit notarial. Les modifications apportées sont en lien avec l'évolution des contenus de ces formations. Natacha CARLES informe que la modification majeure réside dans l'introduction d'un malus appliqué dans certains Masters en cas d'absentéisme prononcé et déjà présenté lors du COSP du mois de juillet.

Le point suivant doit faire l'objet d'une décision : Le bonus 0.25 d'activité complémentaire aux études s'applique automatiquement à la moyenne semestrielle et concourt à l'admission ou à l'accès à une mention. A la demande de certains enseignants, il est proposé que soit ouvert le débat de l'application conditionnelle du bonus lorsqu'il permet de valider le semestre, celle-ci étant soumise au cas par cas à l'avis favorable du jury.

Après un débat nourri, il est décidé de reconduire la règle déjà existante : les points bonus sont pris en compte pour la validation du semestre. Une réflexion sera menée en vue d'envisager un éventuel changement.

Le conseil scientifique et pédagogique, élargi au comité de pilotage, adopte à l'unanimité ces modalités de contrôle des connaissances et règlements pédagogiques.

- **Réorganisation du service de la scolarité**

Natacha CARLES, responsable du service scolarité présente ce point.

Natacha CARLES souligne qu'elle a été accompagnée par la cellule de transformation et d'accompagnement au changement de l'Université (CTAC) et que cette réorganisation se fonde sur le modèle d'organisation type des services de Scolarité validé par l'Université. L'objectif est d'améliorer la qualité du service rendu aux étudiants et aux enseignants en assurant une meilleure répartition de la charge de travail et une meilleure lisibilité de l'organisation du service.

Cette réorganisation entraîne la création d'une cellule d'appui technique (CAT) et de deux bureaux de cycle (fusion des anciens bureaux pédagogiques, en Licence d'une part, en Master d'autre part). Par ailleurs, des postes de responsable de cycle et de CAT, qui assurent un encadrement hiérarchique intermédiaire, sont également créés. Cela s'avère nécessaire vu la taille du service (15 personnes).

La gestion des DU est externalisée au service, à l'exception du DU de l'Académie de droit

Cette réorganisation sera soumise au CSAE du 8 octobre. Sa mise en place se fera de manière progressive au cours du 1er semestre.

Le conseil scientifique et pédagogique, élargi au comité de pilotage, adopte à l'unanimité cette réorganisation du service de Scolarité.

➤ *Prise de parole du Doyen, directeur de l'EUR*

Xavier LATOUR donne la parole à Stéphanie MACCAGNAN qui indique qu'elle souhaite partager les fonctions de ROSP (Responsable d'Orientation et Suivi Pédagogique), qu'elle occupe depuis trois ans. L'information sera diffusée afin que les enseignants puissent candidater.

Le Doyen informe également qu'Ugo BELLAGAMBA, référent Handicap, souhaite passer la main. Il faudra trouver un remplaçant pour cette mission.

Hubert GOUDINEAU prend la parole pour parler du projet porté par Ugo BELLAGAMBA « Students for Change » qui a pour but d'inciter les étudiants à s'engager dans la lutte contre les discriminations de genre et stéréotype. Ce projet va mobiliser de nombreux étudiants d'UniCa sur deux ans. Il bénéficie d'un financement de l'Union européenne (118000 euros pour la faculté de Droit). Il est porté avec l'Université Luigi-Vanvitelli de Campanie. La co-responsable de ce projet est Marianna Pignata.

● **Conventions internationales**

Le point est reporté au COSP du 14 octobre

Le Doyen Xavier LATOUR donne quelques éléments d'informations sur l'international :

- La rentrée de l'École Européenne et Internationale de droit a eu lieu ce matin.
- Université d'été de Columbia : des retours très positifs ont été donnés par les étudiants qui y ont participé.
- Partenariat avec St John's à New-York : une étudiante poursuit son cursus à St John's en master. Elle sera rejointe par deux autres étudiants.
- Florence CROUZATIER-DURAND et Xavier LATOUR se rendront prochainement à San Diego pour amplifier le partenariat en place depuis des années avec la Thomas Jefferson Law School et lier des relations avec l'université publique de San Diego ; et à Los Angeles à l'université UCLA pour des perspectives de partenariats.
- Poursuite du travail préparatoire d'un projet d'accords proposé par Gustavo CERQUEIRA, avec l'université du Luxembourg qui s'adresserait plutôt aux étudiants du droit des affaires.
- Relance du lycée français au Mexique qui organise son salon de l'orientation en partenariat avec l'ambassade de France. Grâce au contact établi par la Faculté, le Doyen a suggéré à l'Université d'y envoyer un représentant de l'administration pour y présenter l'offre de formations de tout l'établissement.

Gustavo CERQUEIRA prend la parole concernant le projet avec le tribunal de commerce de Nice :

Gustavo CERQUEIRA et Giulio Cesare GIORGINI ont participé à une rencontre ce matin. Le tribunal souhaiterait qu'un programme de formation pour les magistrats soit élaboré. Des stages pour les étudiants pourraient être organisés. Un projet de convention va être élaboré.

● **Questions diverses**

- Guide pour les chargés de TD : Eva MOUIAL relance son appel pour des contributions spécifiques des différentes branches du droit.
- Madame Christine PINA de la section de science politique informe qu'elle accueillera le 26 novembre, Monsieur Toru Yoshida, professeur de Science politique à l'université de Doshisha, à Kyoto ; il sera accompagné d'une délégation d'étudiants japonais. Il est prévu que Monsieur Toru Yoshida fasse une intervention grand public sur le Japon et la vie politique japonaise.
- Le Doyen souligne que deux colloques Franco-Japonais se tiendront le 16 et 18 septembre sur le campus, à l'initiative du CERDACFF. Ils démontrent la vitalité de nos relations avec les universités japonaises, en sachant que d'autres unités de recherche y ont de nombreux contacts. Une meilleure coordination serait souhaitable, sans doute sous l'égide de la section Nice-Méditerranée de la Société de législation comparée.
- Dans le cadre de l'accompagnement des étudiants de L1, trois dispositifs sont mis en place :
 - Tut'up dispositif de l'université ;
 - Le Mentorat d'accueil étudiants qui se met en place sur la Faculté de Droit ; déjà dix mentors volontaires se sont manifestés. Ce dossier est suivi par Carole PULÉO en relation avec l'AFEV ;

- Accompagnement méthodologique : l'année préparatoire n'ouvrant pas cette année faute d'étudiants des enseignants seront en charge de l'accompagnement méthodologique.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16h05

Nadine BARTOLO



Secrétaire de séance

Xavier LATOUR



Directeur de l'EUR, Président de séance